



Candelaria Elizabeth González Gómez

9 A

Lic. Cecilia Zamorano

Ensayo

**Administración y evaluación de los servicios de
enfermería**

Licenciatura en enfermería

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de mayo de 2022

Antecedentes de la administración

En la actualidad la administración es entendida como la forma simple de realizar algo y como usar recursos adecuadamente para llevarlo a cabo.

A lo largo de la historia han surgido y evolucionado la definición de administración; algunas definiciones según:

Jimenez, 1990. Es la ciencia compuesta de principios, técnicas y prácticas; su aplicación a conjuntos humanos permite establecer sistemas racionales de esfuerzo colectivo y cooperativo que permite alcanzar los propósitos comunes.

Kast, 1990. Es la coordinación de hombres y recursos materiales para la realización de objetivos organizacionales y su logro a través de 4 elementos: dirección, gente, técnicas y organización.

Chiavenato, 2006. Es el proceso de planear, organizar, dirigir y controlar el uso de recursos para lograr los objetivos organizacionales.

Entonces entendemos a la administración o más bien ha sido considerada una ciencia que incluye métodos, técnicas y teorías para el uso de recursos y lograr objetivos en común de manera eficaz y eficientemente.

La administración ha existido también desde las civilizaciones más antiguas, quizá no era llamada como tal, sin embargo tenían un proceso para lograr sus objetivos como civilización o como seres independientes.

CIVILIZACIONES ANTIGAS Aquí la administración nace con la incorporación de grupos humanos para cubrir sus necesidades y establecieron reglas, cuidaron sus recursos y se organizaron.

SUMERIOS Datos registrados en el siglo X a.C indican, cuando el legislador Salomón estableció acuerdos comerciales de Construcción y tratados de paz. En el 5000 a.C. lograron la invención de la escritura.

EGIPTO Con la construcción de pirámides, debían planificar y cuantificar la cantidad de bloques a utilizar, el tiempo de construcción y el recurso humano a ocupar (esclavos).

BABILONIA Hammurabi, rey de Babilonia elaboró leyes mercantiles donde trataba ventas, préstamos, contratos sociedades, pagarés; y además elaboró tablillas para el control; delegó responsabilidades y castigos por incumplimiento por algún deber o ley. Definió los salarios mínimos e implementó los incentivos.

CHINA Estudiaban principios de organización, planificación dirección y control; así como conceptos de cooperación procedimientos de mejora y técnicas de control.

En 2256 y 235 a.C, Yao (emperador) por primera vez convocó a una junta para la toma de decisiones.

GRECIA Desarrollo un gobierno democrático y acá se encuentra el origen del método científico pues se descubrieron criterios de investigación e introdujeron ciencia y educación. Platón aportó la primera

teoría sobre la especialización y división del trabajo. Sócrates, menciona que un buen administrador, logra que sus subordinados obedecieran y cumplieran, seleccionando ideales para cada puesto.

INDIA Arthashastra de Kautilya define a la ciencia política social y económica de estado y detalla las obligaciones del rey, ministros y consejeros; y hace referencia a la organización de leyes, gobierno, negocios, impuestos.

ROMA Administró 50 millones de pobladores mediante estrategias de control por Diocleciano a través de la delegación de autoridad y división de tierras y trabajos.

REVOLUCIÓN INDUSTRIAL Con el surgimiento de máquinas y aumento de producción se necesitó mayor personal y dio lugar a especialización de trabajos, división de trabajo, incentivos y sanciones.

Para concluir la administración es una ciencia muy importante actualmente, pero en la antigüedad también lo fue, ya que gracias a ella las civilizaciones supieron organizarse y lograr un objetivo en común, modernizarse. Ahora bien, en nuestra día a día utilizamos la administración desde la organización del tiempo, el reparto o distribución del dinero y destinándolo a necesidades.

No hay que olvidar que en una empresa pequeña o grande de contar y cumplir con el proceso administrativo para tener orden, evitar pérdidas, lograr objetivos y sobre todo que el recurso humano sepa la manera correcta de cumplir con sus labores.

Bibliografía

UDS. Rhtología de administración y evaluación de los servicios de enfermería. UDS. Antecedentes de la administración. PDF.